

関前コミュニティだより

発行 2018年1月15日(第152号) 関前コミュニティ協議会

■〒180-0014 武蔵野市関前 2-26-10 (ムーバス三鷹駅北西循環 ㊸ 関前コミセン)

■TEL&FAX: 0422(51)0206

■開館: 午前9時30分~午後9時30分(利用は9:15迄) ■休館日: 木曜日&年末年始

■E-mail: sekima-c@bz04.plala.or.jp

■HP: sekimae-c.sakura.ne.jp

謹賀新年

平成三十年

新年のご挨拶

関前コミュニティ協議会

委員長 荻原利夫

明けましておめでとうございます。

本年も委員・協力員一同『利用しやすく開かれたコミセン』を合い言葉に運営に努めて参ります。

暮れにはコミセン利用団体の皆様と大掃除を行い、新たな気持ちで初春を迎える事が出来ました。

昨年は、『コミセンまつり』をはじめとする年末までの様々な事業を、若い新委員の加入や各種団体のご協力もありスムーズに行うことが出来ました。しかし窓口を担当する委員さんが不足しています。

特に夜間を担当する男性委員が足りていません。定年を迎えた男性で地域デビューをなさりたい方を求めています。

最後になりましたが、一緒に事業に携わっている『関前福祉の会』が、設立二十周年を迎えられます。お慶び申し上げますとともに、ますますのご活躍を祈念致します。



1～3月 イベント案内

第41回多摩湖往復 ナイトハイク

きっと忘れられない一生の思い出になるでしょう
(関前・西久保コミセンなど5団体共催)

市立第五中学校通学区域内の中学生を対象とする地域の名物行事「ナイトハイク」は、今年度も多摩湖往復26kmのコース(多摩湖サイクリングロード)で実施されます。

日 程：1月20日(土) 深夜～21日(日) 早朝

集合場所：西久保コミセン

申込みは締め切りました。



講習会 男の休日

日 時：1月27日(土) 10:30～13:30

会 場：2F 会議室

定 員：16名(初心者歓迎)

参加費：600円(当日徴収)

持ち物：エプロン・三角巾(あれば「巻きす」)

申込み：1月15日(月)～

定員になり次第締切

細巻き寿司と簡単なおつまみを作り、試食と歓談のひとときを一緒に!!

懐かしの映画会

『好人好日』

昭和36年 松竹映画作品(90分)

日 時：2月3日(土) 13:30～

会 場：1F レク室

出 演：笠智衆、淡島千景、岩下志麻

数学以外のことは全く無関心な大学教授の父と娘の情愛を描いた作品。 関前福祉の会共催

音楽とおしゃべりのティータイム

～あなたの個性を生かして～

日 時：2月9日(金) 13:30～15:00

会 場：1F ロビー

二つの違う個性による同一曲を聴きながら、楽しいおしゃべりと手作りのお菓子・温かいハーブティーもお楽しみに。



みんなで歌おう会

日 時：3月9日(金) 13:30～15:00

会 場：1F ロビー

毎年好評の歌おう会。

『ギロックフレンズ』の皆さんの演奏と伴奏で楽しく元気に歌いましょう。

懐かしい歌の歌集からリクエストの順に歌います。



～昨年の様子～

11月以降のイベント報告

コミセンまつり

開催日：11月11日（土）
11月12日（日）の2日間
15分程で売り切れるコミセンまんじゅうの販売から始まったコミセンまつり。今年には晴天に恵まれ例年以上の人出でした。また11日は関前南小の吹奏楽クラブの皆さんによる演奏がおまつりを盛り上げてくれました。

前庭で行われている模擬店のカレーや焼き鳥等も大人気で売り切れ御礼。

初めての参加団体となる、おもちゃの「かえっこ」のコーナーはたくさんのお子様で賑わっていました。



南小吹奏楽クラブによる演奏の様子



みんなで歌おうコーナーの様子

講習会「絵手紙で年賀状を」

開催日：12月6日（水） 9：30～13：00

参加者14名

筆の使い方や描き方を説明の後、平成30年の干支となる「戌」や「千両」、「羽根」などを題材に味のある年賀状を描いていただきました。



小さな音楽会

開催日：12月16日（土） 14：00～16：00

参加者67名

西原けい子さん、菜鈴さんの素晴らしい声と小泉たかしさんによる素敵なピアノ伴奏で紡がれた懐かしいシャンソン、カンツォーネの数々に音楽会にご来館いただいた皆さんが魅了された2時間となりました。



関前グリーン散歩

関前八幡神社のクスノキ

このコーナーでは関前町内の樹木や草花を取り上げてきているのですが、今回は八幡町の関前八幡神社のご神木であるクスノキのご紹介です。

元日の朝、旧関前村の鎮守社「関前八幡神社」(八幡町 1-1-3)にお参りをしました。

ご神木のクスノキは鳥居をくぐって参道を進むと右手にそびえ立っています。大人でふた抱えはあろうかという巨木なので五日市街道からも目立ちます。樹齡は、定かではありませんが、神社自体が関前村開村当時の寛文 12 年(1672 年)に創建なので 300 年位でしょうか？

クスノキはクスノキ科ニッケイ属の常緑高木で漢字の「楠」という字は、本来は中国のタブノキを指すのだそうです。

関前八幡神社だけでなく、多くの神社がクスノキをご神木としており、日本の全樹木の中、最大の幹周りを持つ樹も鹿児島島の蒲生八幡神社のご神木「蒲生の大楠」(幹周 24.2m)です。

防虫剤の樟脳はクスノキの材、根、枝葉を蒸留して得た物質で、血行促進や鎮痛効果を持つ薬でもあることから「薬の木」もしくは、この独特の匂いからくる「臭し(クスシ)」が「クス」の語源となったのではないかとされています。ちなみに樟脳の英名「カンフル」はご存知のように強心剤ですが、さすがに注射という技術がない古代ではこの意味での「薬の木」ということは無かったです。

虫害もなく、腐敗に強く、巨木となるため古代の丸木舟の材としても使われており、ご神木として扱われることが多い理由も、こうしたクスノキの性質が故とされます。

開村当時から関前の変化をずっと見てきたクスノキ。多分いつまでも皆様のご訪問を待っていることと思いますので、まだの方は是非、お訪ねください。



コミセンからのお知らせ

「年末大掃除実施」お礼

◆日頃よりコミセンを利用されている個人や団体の皆さまにご協力をお願いをして、12月14日(木)、年末の大掃除を実施しました。

昨年はエレベータ工事で休館となったため2年ぶりの大掃除となりましたが、84名の方にご協力を頂き、すっかりきれいになり、新年を迎えることができました。ご協力ありがとうございました。

不要になった年賀ハガキ回収のお知らせ

◆武蔵野市では年の初めのリサイクルとして不要になった年賀状の回収をしており、市役所、市政センターなどとともに、当コミセンでも1月16日(火)～1月31日(水)の期間、専用の回収ボックスを設置いたします。

資源化できないハガキ以外(輪ゴムや紐、フィルム加工されたものや紙以外のもの)は入れないでください。

(コミセンの開館時間内のみ設置。休館日にご注意ください。)

武蔵野長楽会からのお知らせ

人生100年時代を迎え「健康長寿」を目的に、長楽会も頑張っております。お陰様で武蔵野市制施行70周年記念式典では「社会福祉功労賞」を受賞致しました。また11月22日に開催された東京都老人クラブ連合会大会の席上「100万人会員増強運動特別賞」の表彰をしていただきました。これも地域社会を支える地域の諸団体のご支援ご協力あればこそと感謝申し上げます。

長楽会では、体を動かす健康体操・コーラス・グラウンドゴルフ・ボーリング・ウォーキング・スカットボール等、楽しく活動しております。

あなたも仲間となって一緒にしませんか？



編集
後記

インターネットの普及で年々と減っている年賀状ですが、住所・氏名や内容によっても他人の目に触れないで処分したいものですよね。

専用の回収ボックスをどうぞご利用ください。